



Diputados afines a Ebrard buscan destinar a Guerrero 50,000 millones de pesos de los excedentes petroleros



Por **Maritza Pérez**

Martes 07 de Noviembre de 2023 - 18:56

Legisladores de Morena, afines al proyecto político del excanciller Marcelo Ebrard, plantearon que en los informes trimestrales que envía la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se incluya un apartado específico para que informen centavo a centavo cómo se están destinando en Guerrero dichos recursos.



Diputados de Morena, afines al proyecto político de Marcelo Ebrard, anunciaron que presentarán ante el pleno de San Lázaro un par de reservas al **Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024**, para destinar cerca de 50,000 millones de pesos de los excedentes petroleros a la reconstrucción de Acapulco y otros municipios de Guerrero afectados por el **huracán Otis**.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	08/11/2023	LEGISLATIVO

Según lo expuesto por los legisladores leales al excancelier, la primera propuesta de modificación se trata de un transitorio a la **Ley General de Presupuesto y responsabilidad Hacendaria** para destinar como mínimo 15% de los ingresos excedentes petroleros del ejercicio 2024, para la atención a la población y recuperación de la **infraestructura pública afectada en Guerrero**.

“¿Cuál es, en qué consiste este planteamiento? Ustedes saben que el precio del barril, lo fijamos en 56, ahorita está arriba en los 80, estimamos que, por ingresos excedentes petroleros, con toda seguridad lo vamos a tener en 2024, va a ascender, pero en términos muy conservadores, a 300,000 millones de pesos, de esos lo que planteamos es, como mínimo se tome el 15%, puede tomar más. Cuál es la estimación que tenemos de este 15%, unos 45,000 millones de pesos”, detalló el diputado morenista Carol Antonio Altamirano (Morena), integrante del proyecto **El Camino de México**, fundado por Ebrard.

Asimismo, **los "marcelistas"** también buscan destinar a la reconstrucción de Guerrero entre 4,000 y 5,000 millones de pesos provenientes de los recursos que las entidades no ejercieron en este año.

“Hay otra propuesta que también se pudiera sumar, que tiene que ver con los recursos cómo aprovechamos los reintegros que hacen las entidades, por el retraso en el ejercicio de los recursos etiquetados, ahí también hay otra oportunidad que finalmente en abril conoceremos y puede oscilar entre 4 a 5,000 millones de pesos”, agregó el diputado Carlo Antonio Altamirano.

Dichas propuestas, en caso de contar con el apoyo de las bancadas de oposición, podrían contar con la mayoría necesaria para ser aprobadas.



En este sentido, los marcelistas también expresaron que para evitar la corrupción en la reconstrucción de **Guerrero** y municipios afectados por el **huracán Otis**, deberán reportarse de manera trimestral identificando montos ejercidos, población beneficiada y unidad responsable.

Por ello, plantean que en los informes trimestrales que envía la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público** (SHCP) venga un apartado específico para que informen centavo a centavo cómo se están destinando en Guerrero dichos recursos.

Añadió que también plantearán la creación de un programa emergente y especial para poner orden, estabilidad y darle continuidad a la emergencia y la reconstrucción del estado de Guerrero, lo cual le corresponde al Poder Ejecutivo.

Buscan recursos para atender sequía

Los marcelistas expresaron que para atender la sequía del campo que hay en el país buscarán reasignar 5,000 millones de pesos del Fobaproa, pues en el **PEF 2024** se le están asignando más de 62,000 millones de pesos, es decir, 8,200 millones de pesos más que el año pasado, lo cual "no se justifica".

Los legisladores insistieron que sus propuestas no son contrarias al proyecto del **Poder Ejecutivo**; al contrario, respaldan la misma como lo demostraron con su voto en la discusión en lo general del PEF 2024, no obstante, reconocen que es fundamental apoyar a Guerrero.

El diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena) señaló que su propuesta "no obedece a intereses políticos ni particulares, sino a un compromiso moral que no puede dejarse de lado y que es necesario atender".



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	08/11/2023	LEGISLATIVO

La diputada Araceli Ocampo Manzanares (Morena) agradeció el apoyo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, a Marcelo Ebrard Casaubón, fundador de **“El Camino de México”**, a la alcaldesa de Acapulco, Abelina López Rodríguez y a las diputadas y diputados por el apoyo a la población afectada por el huracán “Otis”.

Sin embargo, comentó que este apoyo no es suficiente; “es un tema muy grave en el cual todas y todos debemos estar inmersos”, por lo que pidió se sumen y ayuden a los afectados por el huracán y a los demás grupos parlamentarios se unan a las propuestas que están haciendo en beneficio de la población.